

■ **Leitthema** Main topic · Review articles

Intensivmedizin in der Gastroenterologie

Intensive care in Gastroenterology

224 Einführung zum Thema: Intensiv- und Notfallmedizin in der Gastroenterologie

Editorial: Intensive care and emergency medicine in gastroenterology
H. Messmann

225 Akutes Abdomen

Acute abdomen
C.-M. Reng · S. Grüne

235 Akutes Leberversagen. Von der Epidemiologie und Pathogenese zur Therapie

Acute liver failure. From epidemiology and pathogenesis to therapy
A. Koch · C. Trautwein

243 Prognose und Monitoring bei akuter Pankreatitis

Prognosis and monitoring of acute pancreatitis
W. Huber · R.M. Schmid

251 Gastrointestinale Motilitätsstörungen in der Intensivmedizin

Gastrointestinal motility disorders in the intensive care unit
H.-D. Allescher

260 Gastrointestinale Blutungen bei Intensivpatienten. Von der Prävention zur Therapie

Gastrointestinal bleeding in intensive care patients. From prevention to treatment
F.H. Klebl

266 Akute Ischämien am Gastrointestinaltrakt

Acute ischemias of the gastrointestinal tract
G. Lock

272 Clostridium-difficile-Kolitis. Ein unterschätztes Problem

Clostridium difficile colitis. An underestimated problem
B. Salzberger

276 Ernährung des Intensivpatienten. Early goal directed nutrition!

Nutrition of the intensive care patient. Early, goal-directed nutrition!
W. Druml · C. Madl



Hämorrhagische Infarzierung bei Mesenterialvenenthrombose bei Leberzirrhose (Obduktionspräparat)

► Seite 266

© s. Beitrag S. 266, 00390-009-0156-7

■ **Kasuistiken** Case reports

279 Erfolgreiche Lyse einer Phlegmasia coerulea mittels rtPA und Argatroban bei einem Hochrisikopatienten

Successful lysis of a phlegmasia coerulea with rtPA and argatroban in a high-risk patient
L. Heuer · D. Blumenberg

■ **Bild und Fall** Photo essay

282 Einseitige Hypertransparenz

Unilateral hyperlucent lung
C.P. Heußel · W. Schmidt

■ **Journal Club** Journal Club

286 Sterblichkeit bei Patienten mit refraktärem kardiogenem Schock

Predictor of mortality in patients with refractory cardiogenic shock
U. Janssens · J. Graf

■ **Abstracts** Abstracts

289 Abstracts der 42. Jahrestagung der DGIIN und ÖGIAM

Abstracts 42nd annual convention of the DGIIN and ÖGIAM
DGIIN · ÖGIAM

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

325 Mitteilungen der DGIIN und ÖGIAM News of the societies

331 Termine Forthcoming meetings

332 Impressum Imprint

Titelbild: K.-H. Krauskopf, Wuppertal

Zielsetzung der Zeitschrift

Intensivmedizin und Notfallmedizin ist dem Wesen des Fachgebietes entsprechend interdisziplinär angelegt: Neben Fragestellungen aus der internistischen Intensivmedizin findet der Leser regelmäßig auch Themen aus der Anästhesiologie, Chirurgie, Neurologie und Pädiatrie sowie Fragestellungen von fächerübergreifender Relevanz. Die Zeitschrift richtet sich hauptsächlich an ärztliches Personal auf Intensivstationen und in Notaufnahmen, sie bietet aber auch Beiträge für nichtärztliche Berufsgruppen. Übersichtsarbeiten behandeln aktuelle Fragestellungen der Intensiv- und Notfallmedizin und geben einen Überblick im Sinne eines „State of the art“. Frei eingereichte Originalien präsentieren wichtige Studien des Fachgebietes und fördern den wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. In der Rubrik *Journal Club* kommentieren Experten herausragende Publikationen aus der internationalen Fachliteratur. Weitere Rubriken beschäftigen sich mit Einzelaspekten der Intensivmedizin und mit berufspolitischen Fragen.

Alle Manuskripte werden von Experten begutachtet. Originalarbeiten und Kasuistiken durchlaufen einen Peer Review Prozess mit zwei externen Gutachtern und folgen in diesem Zusammenhang den „Uniform Requirements for Manuscripts Submitted to Biomedical Journals“ vom Oktober 2008 (www.icmje.org/urm_full.pdf).

Aims & Scope

Intensivmedizin und Notfallmedizin, the German Interdisciplinary Journal of Intensive Care Medicine, the field itself, is organized on an interdisciplinary schema. In addition to issues in internal medicine, reader will regularly find topics in anesthesiology, surgery, neurology and pediatrics, as well as issues of interdisciplinary relevance.

The journal is intended mainly for physicians active in intensive care and accident and emergency medicine. Comprehensive reviews describe the most recent advances in the field. Freely submitted original works present important studies in this discipline and promote scientific exchange.

Review. All articles of *Intensivmedizin und Notfallmedizin* are reviewed. Original articles and case reports undergo a peer review process with two external reviewers, in this regard, they follow the guidelines of den „Uniform Requirements for Manuscripts Submitted to Biomedical Journals“, October 2008 (www.icmje.org/urm_full.pdf).

Declaration of Helsinki: All Manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki according to the author guidelines on original papers.

Indexed in EMBASE and Scopus